

EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

FRANQUEO CONCERTADO

Año XII

Precio de suscripción
Una peseta al mes en toda España.
Número suelto 5 céntimos.

CON CENSURA ECLESIASTICA
Tortosa.-Sábado 5 de Julio de 1919

Redacción y Administración
Merca Ieres, 4 Patronato Obrero Católico

Núm. 3175



DOÑA CONCEPCIÓN DE OSSÓ Y DE SALVADOR

Ha fallecido en su casa de Vinebre habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

(E. P. D.)

Sus afligidos sobrinos Pascual, Pio y Pura de Ossó y Catalá, sobrinos políticos, primos y demás parientes,

al participar a sus amigos y conocidos tan dolorosa pérdida les ruegan la tengan presente en sus oraciones, por lo que les quedarán sumamente agradecidos.

Vinebre 5 Julio de 1919.

El Día Agrario de la Federación Agrícola del Ebro en Font-Calda.

Esta entidad, integrada por los Sindicatos Agrícolas de las comarcas de Gandesa y Tortosa, tiene estatuido en su Reglamento, celebrar cada año y en la segunda fiesta de Pentecostés un día agrario. Se designó este año, para celebrar tan hermosa como culta fiesta, la ermita de la Font-Calda, Santuario levantado por la fe de los hijos de Gandesa en el fondo de un barranco, por el que serpentean las cristalinas aguas del riachuelo Canaleta y rodeado de un estrecho círculo de montañas con elevaciones de 300 a 600 metros, que le sirvan de hermoso dosel. El panorama, por lo agreste y salvaje, es bellísimo y merecería ser descrito por la pluma de un Maragall, o trazado por el pincel de un Fortuny. Situado el espectador en el centro de la glorieta, se hace la ilusión de estar en el fondo de un inmenso pozo, cuyas paredes son los lienzos rosados de las montañas que lo circundan. Allí puede decirse, con toda razón, que no se ve más que rocas y cielo y, por eso, en los hijos de las tierras llanas, produce una impresión con mezclas de sorpresa y espanto, pero siempre de verdadera admiración. Su emplazamiento es casi equidistante a los pueblos de Prat de Compte, Bot, Pinell y Gandesa y los caminos que conducen a él grandes culebras que en numerosos zig-zags descienden desde la cúspide al fondo y en cuyo descenso se emplea unos veinticinco o treinta minutos.

Hecha esta digresión para dar una pobre idea del albergue de la más preciada joya de esta comarca, vamos a trazar un apunte de los actos realizados en tan agradable día. A las seis de la mañana no quedaba ya una habitación desocupada, no pudiéndose dar un paso sin apreturas; pues aunque la comparación es vulgar y gastada, nunca mejor empleada que ahora al decir que aquello era un inmenso hormiguero.

Muchos eran los que contaban por millares a los asistentes; nosotros no estamos acostumbrados a hacer cálculos sobre multitudes, pero sí debemos consignar que al estrechar las manos callosas y de músculos amortecidos por exceso de trabajo, de dos viejos payeses, con los ojos velados por honda emoción exclamaron: «¡nosaltres que tenim setanta anys, no hem vist mai cosa semblant!».

Cerca de las siete, las comisiones salieron a recibir a la procesión, miembros de la Federación, oradores y Sindicato de Prat de Compte que asistió en masa precedido de su artística y valiosa bandera. A los armoniosos acordes de airoso pasodoble tocado por la banda de Bot, fué recibida y acompañada la comitiva hasta la iglesia del Santuario, saludando con una salva a la Santísima Virgen y depositando a los pies de tan excelsa Reina las banderas y estandartes.

En seguida el Consiliario de la Federación y Vicario General de la diócesis doctor don Antonio Martínez dió la bienvenida a todos y empezó la recepción y presentación de comisiones de los Sindicatos, autoridades y personalidades concurrentes. A las diez empezó la solemne misa de campaña, siendo celebrante el reverendo Cura de Horta, decano del Obispado, que a pesar de sus 80 años, hizo el recorrido a pie desde Prat de Compte (cinco kilómetros) por camino escabroso.

La acreditada banda de Bot, reforzada con valiosos elementos extraños, interpretó con admirable afinación y armonía la partitura de Botazzo «in-honorem St. Francisci» que resultó muy conforme y ajustada a las prescripciones y normas del *Motu proprio* de S. S. Pio X.

El sermón estuvo a cargo del reverendo P. Audí, S. J., Consiliario del Sindicato del Jesús, quien con palabra fácil, elocuente y arrebatadora pintó las excelencias de la Santísima Virgen que adoramos entre estas montañas; de sus hijos los labradores que, con fatigoso trabajo arrancan a la tierra sus preciados frutos, y, cobijados bajo su poderoso y maternal manto, nada tienen que temer para hacer frente a las contrariedades de la vida.

Entre doce y una se celebró fraternal banquete al que asistieron autoridades, oradores y comisiones de los Sindicatos y demás entidades en número de ochenta y siete. Al descorchar el champagne se levanta el doctor Martínez y con aquel lenguaje dulce y florido tan suyo, pronuncia un brindis cuyas palabras se infiltran en los corazones de los oyentes y nublan los ojos por la emoción.

Brinda después el señor Alcalde de Gandesa, quien con sentida frase, en nombre propio y en el de la ciudad que representa, da las gracias a todos por haber escogido este sagrado rincón de su término, para celebrar actos tan piadosos, como cultos y agradables.

Si sigue en el uso de la palabra el joven propagandista de las federaciones católicas de Barcelona Dr. Flors quien, con elocuentes frases, canta un himno a las sociedades católico-agrarias.

A continuación habla el señor Cura de Santa Bárbara, el cual con su cálida, elegante y arrebatadora frase, conmueve a la concurrencia que acoge sus conceptos con una estruendosa salva de aplausos.

Cierra los brindis con el suyo, el anciano Cura de Horta que con palabra sencilla entusiasmada a los oyentes, quienes empiezan luego a desfilar para asistir al mitin agrario.

Antes de empezar el mitin, la banda de música de Bot, tocó armoniosas piezas y alegres jotas.

A las cuatro y a los acordes de la citada música, sube a la tribuna el Presidente de la federación del Ebro Dr. Cartes, médico y propietario de Tortosa. Hecho el silencio, lee la lista de los oradores y con frase sencilla pero sentida hace de cada uno de ellos un tan acertado esbozo, que consigue salir victorioso del escollo de las comparaciones.

A continuación D. Joaquín Aguiló, Ingeniero agrónomo y Director del Laboratorio de Patología vegetal del Consejo de Fomento de Tarragona, disertó sobre la *Cocliúis* y *Endemias* (cuc del raim), su aparición y desarrollo, estragos que causa y manera de combatirlas. Después se ocupó del azufre, sus clases y sus efectos contra el *oidium*; y por último de la asociación agrícola en su especialidad «Bodegas cooperativas», sus ventajas, creación y funcionamiento, demostrando hasta la evidencia su necesidad y, que sólo ellas pueden salvar al vinicultor.

Mosén Elias Millán, desarrolló el tema: «Los Sindicatos y Cajas rurales deben ser católicos». Con su fogosa y arrebatadora elocuencia, descendiendo a toda clase de detalles y poniendo sus conceptos al nivel de los cerebros menos cultivados, probó hasta la evidencia lo que se proponía de-

mostrar y después de largas consideraciones terminó diciendo:

«Siguiendo los Sindicatos y Cajas rurales los principios de la moral cristiana serán un formidable muro de contención de la avaricia y usura de la anarquía y del bolcheviquismo.»

El Dr. Flors, joven médico, e incansable propagandista de las federaciones católico-agrarias de Barcelona, pronuncia un cávido discurso lleno de entusiasmo y elocuente, con hermosas imágenes filosóficas e históricas, todas ellas encaminadas a patentizar que la fuerza y valor de los Sindicatos y federaciones está en ser católicos.

Don Isidoro Aguiló, Ingeniero Agrónomo y Director de la Estación Olivarrera de Tortosa, trata del cultivo racional que debe darse al olivo, lamentándose que tan preciado árbol, principal fuente de la riqueza agrícola nacional, esté tan abandonado, hasta el punto que en más de dos años que funciona la Estación que dirige, aún no ha podido conseguir tener un campo de experimentación.

Termina afirmando que el cultivo del olivo y su preciado producto el aceite ocuparán su preeminente lugar y merecerán toda la atención de los gobiernos, el día que los olivicultores se asocien y formen Molinos cooperativos, en donde no sólo se atenderá a la fabricación especial y selecta del aceite y venta directa del mismo para obtener beneficios, sino que se cultivará mejor el olivo para obligarle a producir más y mejor fruto.

El Dr. Martínez hace el resumen de los discursos y valiéndose de una imagen hermosa dice, con palabra llena de fuerza y elocuencia: «Cada uno de los discursos pronunciados es una joya que ha labrado cada orador y él, pobre artifice, tiene

Dr. J. Ferré Traginer

OCULISTA

Ex-ayudante del Dr. Lagrange de Burdeos
González Chermá, 54-1.º CASTELLÓN.
(Frente a la posada de la Estrella)
Consulta de 9 a 12

Gabinete Oftálmico

DEL
Doctor OLIVERES
OCULISTA

De los Hospitales y Escuelas de París

Consulta de 10 a 1
Operaciones de 3 a 5

Calle Rosa, 3
TORTOSA

que labrar con ellas una corona para la Regina de la Font Calda, pero como su imponderable oratoria está por encima de su modestia, resulta que el pobre artífice se convierte en un artista consumado y teje la corona como salida de mano maestra.

Todos los oradores fueron aplaudidos entusiastamente y muchos de sus brillantes párrafos fueron interrumpidos por atronadores aplausos.

Terminó el mitin con la lectura, por el mismo Sr. Doctoral, de las siguientes conclusiones que son aprobadas por aclamación:

1.º Atravesando el Estado Español un verdadero período de reconstitución, su Gobierno debe tener muy en cuenta los intereses de la agricultura, que son el fundamento de la Sociedad futura y base y sostén de la paz moral y material de la nación.

2.º Riguroso cumplimiento de las disposiciones sobre abonos y legislación especial para su transporte, siendo unas y otras garantía absoluta de pureza y economía.

3.º Prohibición de fabricación de vino artificial y persecución rigurosa de toda falsificación del natural, dictando, si fuese preciso, leyes especiales para ello.

4.º Exportación libre del aceite de estas comarcas por ser clase extra-fina y no destinarse al consumo nacional.

5.º Conceder a los Sindicatos agrícolas reunidos en Regiones, representación en Cortes, como tienen las Universidades, Provincias eclesíásticas, Sociedades económicas, etc.

6.º Creación del Ministerio de Agricultura.

Al esconder el astro rey sus fulgores luminosos por detrás de aquellos pintorescos cerros, empezó el desfile por aquellos serpenteados senderos, presentando un aspecto encantador, siendo un recuerdo más que dejará tan grato día.

RAMÓN CUGAT.
Gerente del Sindicato de Bot.

NARRACIÓN DEL SÁBADO

Los naufragos del "Eizaguirre"

Todo el mundo sabe que el vapor «Eizaguirre», de la Compañía Trasatlántica se hundió en las costas africanas por haber chocado el casco con una mina encontrada a la deriva, pero probablemente pocos conocen un conmovedor incidente del naufragio. El buque se aproximaba al trágico Cabo de las Tormentas. Algunos pasajeros, inquietos, nerviosos, agitados por angustiosa incertidumbre contemplaban taciturnos el verdinegro torbellino de

las olas salpicadas de despojos náuticos. Aquello era para inquietar al espíritu más sereno.

En esto percibióse un crujido sordo; como el fragor producido por un hacha que hendiese una granítica montaña. Acababa de explotar una mina que deslizábase a la deriva. Era lo imprevisto, lo incógnito, lo arcano, lo que no avisa. El casco del buque quedó partido en dos mitades. Apenas hubo tiempo de soltar los botes y lanzarlos al agua. Los tripulantes y pasajeros más intrépidos, más audaces; más diestros, más conocedores de los peligros del mar, apoderáronse de los mejores botes y después del lanzamiento instaláronse en ellos. El menos útil; uno casi inservible, lo ocupaban varios viajeros bisoños en cosas náuticas y que por añadidura ni nadar sabían!

A pesar de ello los botes sólidos y tripulados por personal experto se hundieron todos, sin que se salvase un solo ocupante.

Solo se salvó el viejo bote, que parecía ser irrisión de las olas; la barca carcomida, casi inservible.

Así lo relataba en Manila uno de los supervivientes.

Nosotros le interrogamos:—¿Y podría darnos la clave del misterio, de tan extraño suceso, de tan incomprensible salvamento?

—No hallo más que una—nos respondió con voz firme y un tanto velada por la emoción:—«Aquí está» (y al decirlo sacó del pecho un escapulario de la Virgen del Carmen...

SIMBAD EL MARINO.

Tortosa 4-VII-919.

La real fábrica de tapices

Muchos son los que vienen a la Corte y salen de ella sin haber visto la fábrica del epígrafe; pero ya no sólo forasteros sino madrileños mismos, se verían apurados para daros cuenta de su situación.

En un rincón del Pacífico esquina a la calle de Juan Gayarre, junto al panteón de Hombres célebres, es donde se halla instalada. Sin gran dificultad, seguramente por las pocas solicitudes que se les presentan, me permitieron recorrer las diferentes dependencias que son bien pocas, ya que pueden reducirse a dos: naveles simétricas con respecto a la entrada, en que se trabajan alfombras y otra más chica transversal en que se tejen tapices. Este es el trabajo más interesante, pues colocada la urdimbre entre dos cilindros que la tiran se va poco a poco formando el tapiz por uno o varios obreros que simultáneamente trabajan en uno mismo, guiándose para el colorido por el cartón que a su espalda tienen, para el dibujo por el

trazado hecho previamente sobre los hilos y comprobando su obra definitiva mediante un espejito que les advierte los errores cometidos. Así pasando y traspasando sus hilos de diferentes colores devanados en una especie de husos se va formando el tapiz; pero sólo viendo la obra puede apreciarse el mérito del trabajo, la causa de su lentitud y el coste del producto. Una copia del cuadro de las lanzas, encargada para Nueva York, estaba en sus comienzos el día de mi visita y me aseguró el acompañante que no estaría terminada antes de dos años y que el valor del tapiz vendría a ser de unas 2.500 pesetas metro cuadrado. Los jornales en cambio de los obreros, que se dedican a este trabajo más delicado no me parecieren estar en consonancia con el mérito de lo que producen; alrededor de 7 pesetas es lo que ganan y aunque yo doy por supuesto que tendrán sus suplementos no me parece una cosa irrisoria, pero si que si la fábrica tuviera más incremento podrían aumentarse.

Todos cuantos visitan el palacio del Pardo, admiran la incomparable belleza de aquel verdadero museo de tapices; otro tanto sucede con el Escorial y muchos son también los que contemplan las hermosas alfombras de Palacio en días de capilla pública, sobre todo llama la atención la del interior del templo cuyo valor es de 65.000 pesetas.

Todo eso es obra de esa fábrica ignorada para muchos y acaso más conocida por los de fuera que por nosotros mismos. Yo he visto a un extranjero, a la salida de su visita al Pardo, preguntar por la fábrica, por sus productos, precios, etcétera, pero son pocos los españoles que con más proporción hacen otro tanto y contribuyen a enaltecer una industria, a la que han hecho célebre sus productos, que son admiración de propios y extraños. Imitemos en esto, a los extraños que aun sin fundamento algunas veces, juzgan lo propio mejor a lo de todos.

MARIANO DE SALVADOR BUIL.

Madrid 3-7-1919.

Pronósticos de Sfeijoón

Para los días que restan de la primera quincena del presente mes hace Sfeijoón los pronósticos siguientes:

«El sábado 5, se formarán núcleos de fuerzas en Portugal y en la bahía de Cádiz. Por la acción de ellos se registrarán algunas tormentas singularmente, desde el O. al Centro, con vientos del primero al segundo cuadrante.

El domingo 6, se señalarán depresiones entre el N. y NE. de España y por Baleares y Argelia. Causarán algunas lluvias y tormentas particularmente desde el meridiano central al Mediterráneo, con vientos variables.

El lunes 7, quedará una depresión en el Mediterráneo superior y otra se presentará en el mar del Norte. Mejorará el estado atmosférico de la Península, pues solamente se producirán lluvias o tormentas locales en el NE., con vientos de entre SO. y NO.

Del 8 al 9, actuarán una depresión en el Atlántico que formará un secundario en el Mediterráneo superior. Estos elementos perturbadores ocasionarán lluvias y tormentas, principalmente desde el NO. y N. al Centro, con vientos de entre SO. y NO.

Del 10 al 11, será tranquila la situación, reflejándose en el Cantábrico la influencia de las bajas presiones que se acusarán en las Islas Británicas y mar del Norte.

El sábado 12, se perturbará de nuevo el estado meteorológico, por que se presentará en el Estrecho una depresión que producirá lluvias y tormentas, especialmente desde Andalucía al Levante y Centro, con vientos del primero al segundo cuadrante.

Del 13 al 14, la depresión citada se hallará en el Mediterráneo, entre Baleares y Argelia. Ocasionarán lluvias y tormentas desde Levante y Andalucía oriental al Cen-

tro, con vientos del primero al segundo cuadrante.

El martes 15, mejorará el tiempo en nuestras regiones, porque se alejará por Cerdeña dicho Centro perturbador.»

Tintorería "Moderna,"

— DE —

José Besalduch

Cruera, 15 □ TORTOSA

En este establecimiento, montado con todos los adelantos conocidos en España y en el extranjero, se fiñen toda clase de trajes de caballero y señora por delicados que sean, dejándolos como nuevos sin necesidad de descoserlos. Los tejidos de seda, crespones, terciopelos, etc., son lavados y teñidos y dejados como nuevos en virtud de procedimientos especiales. clavan y estiran cortinajes, vanuas, mantillas, puntillas, etc. Lavado y desinfección mecánica de toda clase de abrigos de cama. Especialidad en lavado en seco. Perfección y rapidez en todos los encargos.

Verano de 1919

La gran colección de figurines, catálogos y revistas de modas que, para la presente temporada, tiene a la venta la Librería Voltes, es de admirar por su buen gusto, variedad y poco precio en algunas de sus clases.

Librería VOLTES

Angel, 7.-Tortosa.

¡ALERTA!

¿Por qué esta clínica y laboratorio dental es el preferido del público?

Porque con perfección satisface sus mayores exigencias y con rapidez completa a sus clientes.

Pida usted nuevas tarifas a

Clinica dental MESTRE

D. en Carbó, 3, pral.

Frente Hotel «La Barcelonesa»

TORTOSA

MARIN--DENTISTA

Operaciones sin dolor

Dentaduras artificiales

¡ULTIMA PALABRA!

Calle Estación--TORTOSA

I. GARCIA

MEDICO-DENTISTA

Plaza del Val, 3, pral. (al lado del Puente de Piedra)

Consulta Dr. Cucala

Ojos, oído, nariz y garganta.
Se operan desde cataratas a todas las operaciones de los ojos.
Tortosa.-Calle Lonja (orilla del río).

Santoral y Cultos

SANTOS DE MAÑANA

Domingo IV después de Pentecostés. Santos Isaías, pf.; Tranquilino, Rómulo, ob.; Dominica, vg.; Lacia, Antonino, Severino, Diodoro, Dió, mrs.; Goar, pb.

La Misa y oficio divino son de la dominica IV después de Pentecostés, rito semidoble, color verde.

CATEDRAL.—Misa conventual a las diez y media. Misas rezadas a las 6 y 1/2, 8, 9, 11 y 12. A las 8 y 1/2 santo rosario.

SAGRARIO.—Misas rezadas a las seis oc o y nueve; en ésta última se hará la plática parroquial.

SAN BLAS.—Misas rezadas a las seis y media, siete y media, ocho, ocho y media, nueve, nueve y media la parroquial con homilias; 11 y 1/2 y 12 1/2 con plática doctrinal. Por la tarde a las tres y media catecismo.

SANTIAGO.—Misas rezadas a las 8; a las diez la conventual con sermón. Por la tarde, a las tres, catecismo.

SAN VICENTE (Ferrerías).—Misas rezadas a las siete y media y nueve; por la tarde, a las tres, catecismo.

SANTA CLARA.—A las siete y media misa rezada; a las nueve, la conventual.

SAN JUAN.—Misa rezada a las 6 1/2; a las siete y media la conventual.

PURSIMA.—Misas rezadas a las siete. La conventual a las ocho.

SIERVAS DE JESÚS.—Misas rezadas a las ocho y nueve.

SAN JOSÉ.—Misa rezada a las ocho.

SAN ANTONIO.—Misas rezadas a las 8 1/2 y 9 1/2. A las 12, catecismo.

SAN PEDRO.—Misas rezadas a las 7 y 8.

SANGRE.—Misas rezadas a las 8 y 11.

COLEGIO DE LOS HH. DE LAS ESCUELAS CRISTIANAS.—Misa a las 8.

DOLORES.—Mes de Nuestra Señora del Carmen durante la misa de ocho.

REPARACIÓN.—Misas rezadas a las 5 y 3/4, 6, 6 y 1/2, 7 y 1/4, 8, 8 y 3/4, 9 y 1/2 y 10 y 1/2. Por la mañana, se expone a las seis y se reserva a los nueve. Por la tarde se expondrá a las cinco; a las seis, meditación; a las siete, santo rosario, plática y reserva.

LUNES

La Misa y oficio divino son de San Feliciano, mártir, rito doble, color blanco. CATEDRAL.—Misa conventual a las 10 y 1/4. Por la tarde a las ocho y media, santo rosario en la capilla de la Cinta.

SAGRARIO.—Misa rezada a las ocho.

SANTIAGO.—Misa rezada a las ocho.

SAN BLAS.—Misas rezadas a las siete y media, ocho, y ocho y media.

DOLORES.—Continúan durante una misa rezada a las ocho los ejercicios del Mes de Nuestra Señora del Carmen.

REPARACIÓN.—Misas rezadas a las 6, 6 y 3/4, 7 y 1/2, ocho y ocho y media. Se expondrá por la mañana a las 6, se reservará a las nueve; por la tarde se expondrá a las cinco y media, a las seis y media meditación, a las siete rosario y siete y media reserva.

Apostolado de la Oración

INTENCIÓN GENERAL PARA EL MES DE JULIO APROBADA Y BENDECIDA POR SU SANTIDAD

La cruzada en favor de los niños

Rogaremos en especial para que los niños se eduquen sólidamente en la religión.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Favorecer con todo empeño la buena educación de los niños propios y ajenos.

Boletín Bursatil

Cambios facilitados por el Corredor Real de Comercio de esta plaza D. Ignacio de Ramón. Despacho: calle de San Ildefonso, piso 1.º (frente al Banco de España). Casa: Moncada, 27.

Ultimos cambios del 4 de Julio 1919.

Interior 4 por 100

Fin de mes.	00'00 a 00'00
Fin próximo.	00'00 a 00'00
Contado serie A.	79'90 a 00'00
» B.	80'00 a 00'00
» C.	79'60 a 00'00
» D.	79'00 a 00'00
» E.	0'00 a 00'00
» F.	77'00 a 00'00
» G.	79'50 a 00'00
» H.	79'50 a 98'00

Amortizable 5 por 100

Fin de mes.	00'00 a 00'00
Fin próximo.	00'00 a 00'00
Contado en diferentes series.	98'00 a 98'00
Francos.	76'40 a 00'00
Libras esterlinas.	23'21 a 00'00
Marcos.	0'00 a 00'00

Crónica general

Observatorio del Ebro

Día 4 Julio 1919 a 9 h.

Temperatura máxima de ayer 24,°1, tuvo lugar a las 17 h.

Mínima de esta madrugada 17,°9.

El barómetro a las 14 de ayer marcaba 760,0 mm., y a las 7 de hoy 759,7.

El viento reinante fué ayer del SE y durante la noche ha sido calma.

NOTA Ayer, durante todo el día, cielo cubierto y viento algo fuerte y húmedo del 1.º Cte.

AVISO

Por Real decreto de 19 del pasado, se ha dispuesto la revisión del Censo electoral, y por ser mucho lo que hay que rectificar en el de este término municipal, llamamos la atención de los que no figuren como electores en las actuales listas electorales, a fin de que se sirvan pasar por las Oficinas establecidas al efecto en la calle de Cambios, 13, 1.º, de 9 a 1 y de 3 a 7, «Unión de las Derechas», antes del día 15 de Julio próximo, donde se les anotará para ser incluidos.

Asimismo se invita a los que tengan conocimiento de electores supuestos o que no son vecinos de ésta, incluidos actualmente en las listas electorales que han de ser rectificadas, lo denuncien en las citadas Oficinas al objeto de facilitar los trabajos de depuración del Censo.

— Ha llegado a esta ciudad el delegado del señor Gobernador civil de esta provincia D. Fernando Valdés, acompañado por cuatro individuos a sus órdenes.

— Con motivo de las elecciones de mañana se ha reconcentrado en esta ciudad la Guardia civil para garantizar la libre emisión del sufragio.

— El Sr. Gobernador civil de esta provincia publica en el «Boletín Oficial» una circular dirigida a los alcaldes para que obliguen a la vacunación y revacunación.

— El gobierno francés acaba de promulgar medidas las que pone numerosas trabas a la residencia de los extranjeros.

Estimamos conveniente que lo conozcan los trabajadores que se propongan emigrar para que sepan a que atenerse.

MAQUINISTA MECÁNICO para la montura y manipulación de fábricas de aceite de orujo, se ofrece.

Razón: En esta imprenta

— Llamamos la atención de nuestros lectores que únicamente del 10 al 20 del presente mes puede reclamarse válidamente para que se rectifiquen los errores del Censo electoral vigente.

— El día de ayer fué nuboso y húmedo pero sin llover, pues por la tarde se serenó por completo.

Hoy ha amanecido despejado, pero los horizontes al promediar la mañana se han aturbonado presagiando tormenta.

— Mañana por tarde les corresponde prestar servicio de turno a las farmacias de D. José Roch (Arco del Romeu) y don José M.ª Gamundi (calle de Reus).

Manuel Miró

Pintor decorador

Especialidad en tiendas, fachadas y toda clase de habitaciones y reparaciones a precios sumamente económicos.

Providencia, 4 ■ Tortosa

— Los toneleros de esta ciudad, desde el 1.º de Julio cobran 20 ptas. de jornal y los días festivos el doble.

— Se ha abierto una suscripción para regalar una bandera destinada a la nueva banda orquesta municipal.

— La TOS después de LA GRIPPE es un verdadero peligro ya que termina la Tisis, cúidela, pues, Vd., procure calmarla enseguida lo que logrará con las pastillas KLAM. Sesenta céntimos la caja en todas las buenas farmacias y en el depósito: farmacia de la Cruz.

— En la visita domiciliaria que hoy como todos los sábados, efectuaban los serenos de esta ciudad han manifestado a los vecinos que de aquí en adelante se abstendrán de recoger dicha gratificación, que hasta ahora era costumbre, pues como el ayuntamiento les ha aumentado el sueldo a 21 duros, en lo sucesivo prescindirán de dicho ingreso.

Aprendiz hace falta uno en la confitería de Francisco Gosalbo.—San Blas.

— Se están agotándose todas las cerillas en los estancos de esta ciudad, pues ya no quedan más que de viento; y mañana, como este es un artículo indispensable y para evitar en las casas un verdadero conflicto se debe gestionar la pronta traída de cerillas a esta ciudad.

— Además de la banda municipal tomará parte en las fiestas de nuestra excelsa patrona la Virgen de la Cinta una banda particular compuesta de elementos de las dos antiguas bandas agrupadas bajo la dirección de D. José Iglesias Mayorán.

Religiosas

El Apostolado de la Oración celebrará mañana, primer domingo de mes, en el Templo de la Reparación los ejercicios acostumbrados en honor del Sagrado Corazón durante la misa de la 7 y 3/4; los de la tarde a las 7 y 1/4.

Comerciales

El mercado de aceites de esta plaza sigue animado y en alza continua para todas las clases. Cotizamos como sigue: Aragón, 40 pesetas.—Ribera del Ebro, 36.—País bueno, 30.—País mediano, 28.—Procedente de Toledo, 30.—Lampante, 25.—Todo por 15 kilos, puesto en el almacén del comprador.

Necrológicas

Después de larga dolencia soportada con cristiana resignación y fortalecida con los Santos Sacramentos ha entregado su alma a Dios en Valencia la bella y virtuosa Srta. María Landerer Guardiet, sobrina de nuestros distinguidos amigos el excelentísimo D. José J. Landerer y D.ª Dolores de Córdoba.

Era la finada alumna del Colegio de Jesús y María, de la capital valenciana, aprovechadísima en todos los estudios.

La desgracia ha sido muy sentida en aquella ciudad.

Reciban sus afligidos padres, abuelos, tíos y de un modo especial los señores Landerer nuestro más sentido pésame.

—Después de rápida dolencia ha fallecido en Vinebre fortalecida con los Santos Sacramentos la distinguida Sra. D.ª Concepción de Ossó y de Salvador a la edad de 67 años.

Era la finada persona de agradable trato y caritativos sentimientos por lo que su fallecimiento ha causado hondo sentimiento en aquella población y también en Tortosa en donde la finada contaba con muchas relaciones familiares y amigos.

A sus afligidos sobrinos D. Pascual, D. Pío y D.ª Purificación primos políticos y demás familia testimoniámosles nuestra más sincera condolencia y a nuestros lectores rogamos eleven al cielo una plegaria por el eterno descanso de la virtuosa finada.

R. I. P.

Militares

La Superioridad ha autorizado a don Enrique Marro Bosch para efectuar el se-

gundo período de instrucción agregado al Regimiento infantería de Almansa.

—Que se presenten en la Sección de Gobernación del Ayuntamiento Ramón González, Jaime Calbet y Jacinto Panisello a recoger los certificados de soltería expedidos a su favor, por la Caja de Recluta de Tortosa.

—Se ha autorizado la celebración, en esta ciudad, de un consejo de guerra ordinario de plaza, que ha de ver y fallar la causa instruida por el comandante del batallón de 2.ª Reserva D. Antonio Civera contra el paisano Benito Piñol, vecino de Tivenys acusado de agresión a fuerza armada.

Actuará de defensor el teniente del batallón de Almansa D. Santiago Rius.

Agrícolas

Las noticias que se reciben de todo Aragón denotan que la actual cosecha de trigo es abundantísima, siendo creencia general que a pesar de las manipulaciones de los acaparadores, se venderá a un precio menos caro que el actual, pues todas las tendencias son a bajar las cotizaciones de este cereal.

—Durante los meses de enero y febrero se han exportado desde España al extranjero más de tres millones de pares de botas.

¡Por eso se ha encarecido tanto el calzado!

¡Este es el mejor reconstituyente!

Porque lleva y lleva el fósforo, cal y todo de su composición al órgano enfermo

TÓNICO "GEVE"

ES DE EFECTOS RÁPIDOS Y SEGUROS DA FUERZA, VIDA, ENERGÍA

De sociedad

Se encuentra en esta ciudad nuestro estimado amigo el inspector regional de correos y telégrafos D. Carlos Esteban.

—Con objeto de efectuar un viaje por el Norte de España visitando las principales poblaciones ha marchado nuestro querido amigo el secretario judicial de este Juzgado D. Diego F. Quinzá acompañado de su apreciable familia.

—La distinguida familia de nuestro querido amigo el abogado D. Luis Lluís ha marchado a Vinaroz para veranear en aquellas playas.

—Con objeto de pasar la temporada estival ha llegado de Barcelona la distinguida Sra. D.ª Pilar Anchorena viuda de Maldonado, acompañada de su bella hija.

—Ayer partió para Córdoba con objeto de posesionarse de su destino de arquitecto del Estado, el que lo era del Ayuntamiento de esta ciudad, nuestro particular amigo D. Ignacio Bruguera.

—Con el fin de tomar parte en las oposiciones a la canongía lectoral vacante en la catedral de Sigüenza ha salido para dicha población nuestro querido amigo e ilustrado colaborador Rdo. Dr. D. Ramón Ejarque.

Repartidor de periódicos se necesita en la Librería Bernis.

Correo de la tarde

Madrid

Los regionalistas con las izquierdas

El comité designado por los jefes del bloque de las izquierdas se ha reunido en el Congreso asistiendo en substitución del señor Alcalá Zamora, el señor Cobián.

Los regionalistas estuvieron representados por el señor Ventosa.

Se cree que trataron de la intervención en la votación de esta tarde en el Congreso.

Por la boca muere el pez

El diputado republicano señor Alomar ha hecho unas declaraciones a un periodista respecto al bloque de las izquierdas.

Cree que el bloque no realizará nada que al país le interese, pero que debe aprovecharse el auxilio de los monárquicos, pues que en tanto se causa algún quebranto a la Monarquía—dijo—y eso vamos ganando.

Incendio en el Palacio de la Infanta Isabel

En la tarde de ayer se inició un incendio en las caballerizas del Palacio de la Infanta Isabel.

El fuego fué localizado al poco rato sin que el siniestro revisiera importancia.

EXTRANJERO

El enjuiciamiento del ex Kaiser

Londres.—Lloyd George ha declarado que el ex-Kaiser será enjuiciado en Londres. Esta declaración, hecha en la Cámara de los Comunes, produjo gran impresión.

Se cree que el tribunal estará compuesto de franceses, ingleses, italianos y americanos.

Se van a tomar medidas inmediatas para la extradición del ex-Kaiser.

Durante su estancia en Inglaterra estará sometido a una extrema vigilancia.

Palabras de Hindenburg

Berna.—Los estudiantes de Goettinge escribieron al general Hindenburg pidiéndole que fuera a residir entre ellos resueltos a tomar las armas para defenderle contra toda violencia.

Hindenburg contestó que si los enemigos quieren prenderle, pueden hacerlo, con lo cual añadirán una nueva vergüenza a las otras infamias, pues él no hizo más que cumplir con su deber para con el Emperador y su Patria, pero no quiere que se sacrifiquen por él vidas de jóvenes.

La situación de Riga

Berna.—Noticias de Koenigsburg recibidas en Berlín comunican que han ocurrido sangrientos disturbios en Riga, de los que han resultado numerosos muertos y heridos.

En vista de ello el Gobierno ha declarado el estado de guerra.

Ha sido nombrado para ejercer el supremo mando militar de dicha ciudad el general von Arnim.

Muebles

Panisello

Exposición de habitaciones

Moncada, 16.—Tortosa.—Teléfono 186

Ultima hora

Conferencia celebrada con Barcelona a las 17:00

BARCELONA

Llegada de diputados

En el expreso de hoy han llegado de Madrid bajando en el Apeadero los diputados a Cortes Sres. Conde de Figols, Morera y Galicia, Cambó, Sala, Arderius, Portela, España y Trias.

Mañana llegará el Sr. Ventosa y Calvell.

D. Alfonso Sala ha venido para asistir a la boda de una sobrina suya, cuyo acto ha tenido lugar esta mañana en el Palacio Episcopal.

Madrid

Consejo de ministros

El próximo lunes se celebrará consejo de ministros en la Presidencia al que se concede mucha importancia política.

Comentarios

Los periódicos comentan el cese del Sr. Labarrera del cargo que le confió el gobierno de delegado especial de Policía en Andalucía.

Se funda el cese en que cuando se pidió al Consejo de Estado la consignación de cantidad para este cargo hubo ruda oposición y hasta un voto particular en contra y el Gobierno, antes que se llevara el asunto a las cortes ha preferido tomar la determinación que ha adoptado.

Conferencia

Anoche celebraron una extensa conferencia en el despacho de ministros del Congreso los señores Maura, Vizconde de Matamala y Lacierva. Trataron entre otros asuntos, de que en vista de la lentitud con que se discuten las actas, se adoptasen acuerdos eficaces para activar su tramitación y poder organizarse cuanto antes la cámara popular.

Nueva cotización

Hoy se ha cotizado por primera vez en la bolsa el peso argentino.

Con dicho motivo se han cruzado telegramas de felicitación entre la bolsa de Buenos Aires y la de Madrid.

Nuevo debate

En la sesión del próximo martes del Congreso se iniciará un nuevo debate fundándose en las declaraciones que hizo en la sesión del jueves el ministro de Gracia y Justicia. Las oposiciones quedará de opinión del Sr. Dato para saber si está conforme con los nombramientos de delegados de gobernadores y según lo que conteste el jefe del partido conservador intervendrán los jefes de grupo tomando grandes vuelos el debate.

A propósito de esto decía el Conde que esta es la verdadera batalla que debe darse al Gobierno, pues lo demás son escaramuzas que a nada conducen.

Labor importante

El Sr. La Cierva durante el verano propónese conferenciar con los organismos económicos y comerciales para tratar de la revisión arancelaria para que en septiembre se pueda presentar al estudio del Gobierno.

EXTRANJERO

En honor del general Foch

El próximo sábado día 11 se celebrará en el palacio del Eliseo y en la galería de las batallas asistiendo Mr. Poincaré el acto de entregar al general Foch los laureles de la Victoria que le concede la población de Versalles.

Imprenta Moderna de Algeró y Baiges.—Tortosa.

